

Culte à la maison du 19 04 2020

Parole pour l'accueil :

« Fais que j'entende au matin ton amour, car je me confie en toi.
Montre-moi le chemin que je dois prendre, car j'élève mon âme à toi. » Ps 143,
8.

La grâce, et la paix nous sont données de la part de Dieu le Père et de Jésus-Christ notre Seigneur. (Eph. 1:2, Rom 1:7, 1Cor 1:2, 2Cor 1:2, Gal 1:3..)

Louons Dieu, avec le Psaume 118, 15-29

Des cris de joie éclatent, des cris de délivrance dans les tentes des justes ! Car l'Eternel, par sa puissance, fait des exploits, 16 car l'Eternel, par sa puissance, remporte la victoire, car l'Eternel, par sa puissance, fait des exploits.

17 Non, je ne mourrai pas, je resterai en vie pour publier bien haut ce que fait l'Eternel ! 18 L'Eternel m'a châtié avec sévérité, mais sans me livrer à la mort. 19 Ouvrez-moi donc les portes du salut pour que je puisse entrer et louer l'Eternel. 20 C'est ici qu'est la porte qui mène à l'Eternel ; les justes passeront par elle.

21 Je viens pour te louer, car tu m'as exaucé, c'est toi qui m'as sauvé. 22 La pierre rejetée par ceux qui bâtissaient est devenue la pierre principale, la pierre d'angle. 23 C'est bien de l'Eternel que cela est venu, et c'est un prodige à nos yeux.

24 C'est ici la journée que l'Eternel a faite, vivons-la dans la joie, exultons d'allégresse ! 25 De grâce, ô Eternel, accorde le salut ! De grâce, ô Eternel, accorde le bonheur ! 26 Oui, béni soit celui qui vient au nom de l'Eternel ! Nous vous bénissons tous de la maison de l'Eternel ! 27 L'Eternel seul est Dieu, c'est lui qui nous éclaire. Entrez dans le cortège, des rameaux dans les mains, allez jusqu'aux coins de l'autel.

28 Tu es mon Dieu, je te louerai, je t'exalterai, ô mon Dieu ! 29 Célébrez l'Eternel car il est bon, car son amour dure à toujours !

Chant : Nous t'adorons, nous t'aimons 267

Pardon et repentance

Je vous propose de cheminer avec la prière de repentance qui découle du pardon de Dieu.

« Il essuiera toute larme de leurs yeux, le mort ne sera plus,
Et il n'y aura plus deuil, ni cri, ni douleur, car les premières choses ont disparu. »

Prions :

La terre tourne, tourne
Et s'éboule sous nos pas
Mélancolique elle tourne
Et se perd à trépas
Une larme coule coule
Et roule avec la peur
Noire rouge elle coule
Et déborde dans les cœurs

...

Viens viens Seigneur Jésus
Regarde ce monde perdu
A quand les cieux nouveaux
Sans larmes sans mort ni fléaux ?
Viens viens Seigneur Jésus
Embraser nos vies d'amour
Toi notre unique secours
Viens, viens Seigneur Jésus

Écoutons la volonté de Dieu :

«Si mon peuple sur qui est invoqué mon nom s'humilie, prie, et cherche ma face, et s'il se détourne de ses mauvaises voies, je l'exaucerai des cieux, je lui pardonnerai son péché, et je guérirai son pays. » 2 Chroniques, 7, 14

Prions avant la lecture de la Bible

Seigneur,
Ta parole est comme le grain
Farine et pain à partager

Ta parole est comme l'olive,
Huile et onguent de guérison
Ta parole est comme le raisin
Fruits broyés pour notre joie

Ta parole est comme la figue
Douceur qui apaise et console

Ta parole est comme le lin,
Tissage et vêtement de salut

Ta parole est comme le miel,
Saveur bénie et trésor caché

Ta parole est comme l'eau
Source jaillissante en nos cœurs

Ainsi, notre Dieu
Tu nous fais l'offrande de ta parole
Que par ton Saint Esprit
Elle repose en nos vies
Murisse
S'invente
Et transforme le monde

« Il est écrit : l'homme ne vivra pas de pain seulement,
mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu. » Matthieu, 4, 4.

Texte biblique, évangile du jour.

Jean 20, 19-31

Ce même dimanche, dans la soirée, les disciples étaient dans une maison dont ils avaient verrouillé les portes, parce qu'ils avaient peur des chefs des Juifs.

Jésus vint : il se trouva là, au milieu d'eux, et il leur dit : Que la paix soit avec vous ! 20 Tout en disant cela, il leur montra ses mains et son côté. Les disciples furent remplis de joie parce qu'ils voyaient le Seigneur. 21 Que la paix soit avec vous, leur dit-il de nouveau. Comme mon Père m'a envoyé, moi aussi je vous envoie. 22 Après avoir dit cela, il souffla sur eux et continua : Recevez l'Esprit Saint. 23 Ceux à qui vous remettrez leurs péchés en seront effectivement tenus quittes ; et ceux à qui vous les retiendrez en resteront chargés.

24 L'un des Douze, Thomas, surnommé le Jumeau, n'était pas avec eux lors de la venue de Jésus. 25 Les autres disciples lui dirent : Nous avons vu le Seigneur ! Mais il leur répondit : Si je ne vois pas la marque des clous dans ses mains, si je ne mets pas mon doigt à la place des clous, et si je ne mets pas la main dans son côté, je ne croirai pas.

26 Huit jours plus tard, les disciples étaient de nouveau réunis dans la maison. Cette fois-ci, Thomas était avec eux. Jésus vint, alors que les portes étaient verrouillées. Il se tint au milieu d'eux et leur dit : Que la paix soit avec vous ! 27 Puis il dit à Thomas : Place ton doigt ici, vois mes mains ; avance ta main et mets-la dans mon côté. Ne sois donc pas incrédule, mais crois. 28 Thomas lui répondit : Mon Seigneur et mon Dieu ! 29 Parce que tu m'as vu, tu crois ! lui dit Jésus. Heureux ceux qui croient sans avoir vu.

30 Jésus a accompli, sous les yeux de ses disciples, encore beaucoup d'autres signes miraculeux qui n'ont pas été rapportés dans ce livre. 31 Mais ce qui s'y trouve a été écrit pour que vous croyiez que Jésus est le Christ, le Fils de Dieu, et qu'en croyant, vous possédiez la vie en son nom.

Chant : Because HE lives (Parce qu'IL vit) Comme moi, qui ne maîtrise pas l'anglais, je vous propose de vous laisser porter par la ferveur de ce chant

<https://www.youtube.com/watch?v=-LwBqG7uXbY>

Méditation :

En méditant ce texte depuis plusieurs jours, je trouvais qu'il était d'une grande pertinence dans ce temps de confinement.

Il y a deux temps :

- Un premier temps : les disciples sont là, enfermés à clé, par peur des autorités juives. C'est un peu ce qui nous arrive, nous, qui sommes confinés chez nous, pour raisons sanitaires, mais qui sommes volontaires, soucieux de nous protéger et protéger nos proches, nos voisins, amis, collègues.

Il y a la notion de « frontière », et aussi de « avec » dans ce terme de confinement. Ce n'est pas le sens d'origine, mais être « dans une frontière avec », c'est finalement ce qu'est une demeure, qu'on y vive seul ou non. Et cette demeure peut être un refuge, ou une prison à cause de ce qu'on y vit. La relation avec l'extérieur, selon ce que chacun vit, peut être une bouffée d'oxygène, ou au contraire un lieu de multiples pressions. Ainsi, le confinement est libérateur comme une retraite, ou au contraire enfermant comme une prison. Et cela m'a fait penser à ceux qu'ont vécu les juifs au moment de leur libération d'Égypte. Jésus en a fait mémoire au moment de la Sainte Cène, qui n'était autre que le Seder de Pessah.

Sous la pression, le peuple juif vivait un enfermement par le travail, très actuel car le travail n'est-il pas parfois source de piège par des injonctions de productivité, d'enfermement du regard des autres sur nos performances ? puis une fois sorti d'Égypte, il reste confiné dans le désert par peur d'aller en terre promise, le temps d'une génération. Ainsi nous sommes, nous à l'échelle de notre nation et du monde, dans une sorte de sas de déconfinement, à l'étroit, bien inconfortable, avec l'annonce de périodes de reconfinements dans les mois à venir.

Nos frères d'autrefois dont nous parle Jean, étaient en deuil de Jésus leur Seigneur. Ils s'étaient enfermés dans un contexte de rejet et de menace, en attente désespérée, malgré le témoignage de Marie-Madeleine. La bonne nouvelle est que Jésus est présent, les murs n'ont pas de frontières, et il nous

rend visite dans un « être avec nous », dans le retrait, portes closes. Jésus vient car dans cette attente anxieuse, les disciples ont foi...fragile cette foi, mais elle est là, comme une petite veilleuse dans le doute...que nos petites veilleuses de foi soient toujours allumées : Dieu les voit, les cherche, et vient les entretenir.

Ce qu'offre Jésus aux disciples c'est la paix, une force intérieure par le Saint-Esprit, et l'autorité de lier ou délier. Aujourd'hui, cette autorité me parle de ce que dénouent la repentance, mais aussi le pardon, l'intercession, le témoignage, dans la prière dans la solitude du confinement. Peut-être que dans nos souffrances et incertitudes, c'est précisément là que Jésus agit, à l'intérieur, car il sait que dans notre monde, nous ne pouvons éviter les pressions, les difficultés, les combats...et les repos forcés... Pour certains, il peut laisser aussi remonter les souffrances enfouies, pour lier la malédiction (le mal dit), délier la bénédiction (le bien dit) porteuse de paix, en nous.

- Nous avons un second temps : Thomas, qui n'était pas avec eux, demande à voir et à toucher le Seigneur. Très juif, ce Thomas : comme le peuple au désert demandait quelque part, à travers ses plaintes et réclamations, à voir et sentir Dieu. Car nous sommes des êtres de perceptions, nos relations s'enrichissent par le regard, la perception instinctive des visages, des postures, nous sentons à petite distance de l'autre la qualité d'échange, et c'est un besoin fondamental.

Dans cette privation sensorielle partielle du confinement, qui ne peut qu'être partiellement compensée par les écrans, visio-conférences, nous apprenons comment Dieu peut nous aider à garder le lien communautaire, amical, familial à distance. Comment se laisser toucher, ou « toucher » Dieu aussi, en lisant la Parole par soi-même ? pas rassurant, souvent. Mais Jésus nous réconcilie, avec Thomas, avec ce Dieu qui était tant de fois fâché avec le peuple du désert. Heureux ceux qui croient sans voir, comme l'écrit la première lettre de Pierre, 1, 8 : « Jésus, vous ne l'avez pas vu, et pourtant vous l'aimez ; mais en plaçant votre confiance en lui sans le voir encore, vous êtes remplis d'une joie glorieuse qu'aucune parole ne saurait exprimer, 9 car vous obtenez votre salut qui est le but de votre foi. »

Mais Thomas est béni d'avoir demandé à voir et à sentir, béni d'avoir demandé avec audace à venir très près du Seigneur. Thomas, c'est un combattant envers Dieu, comme le peuple dans le désert, comme Job dans son interpellation de Dieu, pris dans ce confinement du regard aliénant des autres sur sa misère, et qui peut dire : « Mon oreille avait entendu parler de toi; Mais maintenant mon œil t'a vu. »(Job, 42,5)

A l'exemple des disciples, et de Thomas, nous rejoignons le cheminement de Christine Urban sur la distance cette semaine, et que je me réjouis de suivre la semaine prochaine; les uns vis-à-vis des autres, nous sommes capables d'être proches dans la distance, parce que nous avons une mémoire sensible des relations d'avant le confinement qui nous soutient à travers ces écrits, partages, appels téléphoniques. Résilience...Merci à notre Père, qui nous accompagne dans ce temps particulier. Amen

Confession de foi à travers un chant

Chant : Nous t'adorons, nous t'aimons tendre Père 267

Offrande

Nous utilisons le temps de nos cultes habituellement consacré à l'offrande pour vous rappeler que, malgré le confinement, notre Église continue d'avoir des dépenses et donc besoin de dons. Vous trouverez en fin de document les informations nécessaires pour faire un don malgré le confinement. C'est possible par virement et par chèque – la poste travaille et les courriers arrivent rue Chanzy. Merci !

Intercession

Mon Dieu, nous voici, dans cette période toute particulière, dont nous n'entrevoyons pas encore l'issue.

Donne à chacun de nous de demeurer en toi dans les divers enfermements que nous vivons ou voyons vivre aux autres :

- Enfermement à la maison pour les enfants qui ne peuvent sortir voir leurs camarades

Enfermements des parents qui doivent réguler leurs enfants, les enseigner, les aider à s'occuper toute la journée, et parfois en travaillant eux-mêmes

Que ce soit le moment pour t'ouvrir la porte, à toi qui donnes le repos dans l'action

- Enfermement pour ceux qui ont une charge lourde de travail, et pour ceux qui voient leur moyen de subsistance les précipiter dans la pauvreté

Que ce soit le moment pour t'ouvrir la porte, à toi qui donne le courage et la force

- Enfermement pour ceux qui du fait de leur handicap, vivent la perte de leurs relations quotidiennes sans pouvoir se projeter dans des retrouvailles trop différées

Enfermement des malades graves qui perdent le contact avec leurs proches

Que ce soit le moment pour t'ouvrir la porte, à toi qui consoles et apaises

- Enfermements pour ceux qui ont perdu leur ressources relationnelles extérieures, et vivent la violence au quotidien sans pouvoir s'en protéger

Que ce soit le moment pour t'ouvrir la porte, à toi qui visites les cœurs blessés

- Enfermements pour ceux qui sont privés d'action, et de relations

Que ce soit le moment pour t'ouvrir la porte, à toi qui es avec nous

Merci pour tous ceux qui continuent avec des moyens inédits, limités, à distance, à protéger les personnes en danger, à se placer aux cotés de ceux qui attendent le retour de leurs proches, à soigner, à nourrir, soutenir, consoler, à encourager parents et enfants.

Merci pour la nature qui enfin respire, redevient féconde, à cause de cet arrêt d'activité, et nous montre que tu mets la promesse de renouvellement au cœur de ta création.

Nous te confions nos autorités, qu'elles cherchent ton conseil, et gèrent cette situation avec discernement, renouvelle leur intelligence. Qu'elles aient de la sagesse pour réviser la dette, pour relancer l'industrie non à marche forcée mais avec un meilleur équilibre, qu'ils reviennent à la responsabilité première de l'homme, qui est de garder ta création, et non de l'exploiter avec une avidité sans fin. Je te prie qu'elles sachent protéger les chrétiens encore plus en précarité dans les pays qui ne respectent pas leur liberté de croire.

Nous nous confions à toi, pour que nous devenions moins avides de tout, mais plus proches de toi, et de ceux qui sont à ton image, nos prochains.

NOTRE PERE qui es aux cieux

Que ton nom soit sanctifié,
Que ton règne vienne
Que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel
Donne nous aujourd'hui notre pain de ce jour
Pardonne-nous nos offenses
Comme nous pardonnons à ceux qui nous ont offensés
Et ne nous laisse pas entrer en tentation
Mais délivre-nous du mal
Car c'est à toi qu'appartiennent
Le règne, la puissance et la gloire
Aux siècles de siècles, Amen.

Envoi et Bénédiction

Tu es venu me découvrir
Marcher un temps sur mon chemin
Avec toi nous allons bâtir
Rencontrer tous nos voisins

Parole et pain nous sont donnés
Par le Seigneur qui nous unit

Pour affermir notre amitié
Partager tous nos soucis

Les mains remplies de lumière
Ne restez pas dans votre coin
Faites craquer vos frontières
Ensemble soyons témoins

Avec Dieu nous pouvons servir
Nos frères et sœurs du monde entier
Changer les cœurs et l'avenir
Le rêve en réalité

Joie de la rencontre et Merci
Joie pour le partage et merci
Dieu nous bénit il nous conduit .Amen

Chant Confie à Dieu ta route 616

Prières de Claude Caux, in Prier, le temps d'une offrande, sauf l'intercession.

Bon dimanche à tous et à toutes

Sylvie Robichon.